
На прошлой неделе в На прошлой неделе в 
Нижегородском Кремле Нижегородском Кремле 
прошла церемония вру-прошла церемония вру-
чения наград лучшим чения наград лучшим 
работникам науки, куль-работникам науки, куль-
туры, здравоохранения, туры, здравоохранения, 
образования и сельско-образования и сельско-
го хозяйства, а также го хозяйства, а также 
отличившимся в учебе отличившимся в учебе 
студентам.студентам.

Заместитель Губернатора Заместитель Губернатора 
Сергей Потапов, проводив-Сергей Потапов, проводив-
ший награждение, высоко ший награждение, высоко 
оценил преемственность оценил преемственность 
поколений среди жителей поколений среди жителей 
области в развитии науки, области в развитии науки, 
культуры, медицины, обра-культуры, медицины, обра-
зования и сельского хозяй-зования и сельского хозяй-
ства. «Нижегородцы из века ства. «Нижегородцы из века 
в век прославляют свой край в век прославляют свой край 
на всю Россию умом, талан-на всю Россию умом, талан-
том, самоотверженностью и том, самоотверженностью и 
целеустремленностью. Мы целеустремленностью. Мы 
гордимся теми, кто приум-гордимся теми, кто приум-
ножает успехи нашей земли ножает успехи нашей земли 
новыми открытиями и дости-новыми открытиями и дости-
жениями. Мне приятно отме-жениями. Мне приятно отме-
тить, что традиции, заложен-тить, что традиции, заложен-
ные нашими предками, про-ные нашими предками, про-
должают и современники. И должают и современники. И 

сегодня мы чествуем этих сегодня мы чествуем этих 
нижегородцев», - подчер-нижегородцев», - подчер-
кнул Сергей Потапов.кнул Сергей Потапов.

Всего государственных Всего государственных 
наград были удостоены 18 наград были удостоены 18 
нижегородцев, а 239 сту-нижегородцев, а 239 сту-
дентов отмечены именными дентов отмечены именными 
стипендиями.стипендиями.

Среди награжденных Среди награжденных 
были и наши земляки. были и наши земляки. 
Александр Николаевич Александр Николаевич 
Корнаушенков, председа-Корнаушенков, председа-
тель СПК «Каменский», тель СПК «Каменский», 
за многолетний добро-за многолетний добро-
совестный труд был на-совестный труд был на-
гражден «Благодарностью гражден «Благодарностью 
Президента РФ».Президента РФ».

«Эта награда – не толь-«Эта награда – не толь-
ко моя заслуга, но и все-ко моя заслуга, но и все-
го коллектива, с которым го коллектива, с которым 
я работаю уже 19 лет. Это я работаю уже 19 лет. Это 
высокое признание  работы высокое признание  работы 
скромных сельских труже-скромных сельских труже-
ников, безусловно, приятно ников, безусловно, приятно 
и настраивает на новые де-и настраивает на новые де-
ла», - поделился после на-ла», - поделился после на-
граждения впечатлениями граждения впечатлениями 
Александр Николаевич.Александр Николаевич.

На снимке: во время На снимке: во время 
награждения.награждения.

Фото А. Будникова.Фото А. Будникова.
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ТРАДИЦИЯ

УВАЖАЕМЫЕ ПОДПИСЧИКИ!УВАЖАЕМЫЕ ПОДПИСЧИКИ!
Осталось всего несколько дней, когда Осталось всего несколько дней, когда 

можно еще оформить подписку на рай-можно еще оформить подписку на рай-
онную газету «Сельская трибуна».онную газету «Сельская трибуна».

Предлагаем вам призы: электрохлебо-Предлагаем вам призы: электрохлебо-
печка, мультиварка, электромясорубка, печка, мультиварка, электромясорубка, 
пароварка, утюги и т.д., которые будут пароварка, утюги и т.д., которые будут 
разыграны среди тех, кто останется разыграны среди тех, кто останется 
верным газете в I полугодии 2014 года. верным газете в I полугодии 2014 года. 

Последний день подписки 27 декабря.Последний день подписки 27 декабря.
Напоминаем: сельские подписчики Напоминаем: сельские подписчики 

присылают копии квитанций, пиль-присылают копии квитанций, пиль-
нинские приходят 7 января в РКДЦ с нинские приходят 7 января в РКДЦ с 
копиями.копиями.

Спешите подписаться на «Сельскую Спешите подписаться на «Сельскую 
трибуну»!трибуну»!

Члены большой семьи Члены большой семьи 
Валерия Шанцева по-Валерия Шанцева по-
здравили жителей здравили жителей 
Нижегородской области Нижегородской области 
с наступающим Новым с наступающим Новым 
годомгодом

Новый год является, пожа-Новый год является, пожа-
луй, самым любимым и желан-луй, самым любимым и желан-
ным праздником для каждой се-ным праздником для каждой се-
мьи. Вот и большое семейство мьи. Вот и большое семейство 
губернатора Нижегородской губернатора Нижегородской 
области Валерия Шанцева, области Валерия Шанцева, 
по традиции, всегда собира-по традиции, всегда собира-
ется вместе в новогоднюю ется вместе в новогоднюю 
ночь. Исключением стал лишь ночь. Исключением стал лишь 
2011 год, который Валерий 2011 год, который Валерий 
Павлинович встретил в штабе Павлинович встретил в штабе 
МЧС - аномальные «ледяные МЧС - аномальные «ледяные 
дожди», обрушившиеся на наш дожди», обрушившиеся на наш 
регион, многим тогда испорти-регион, многим тогда испорти-
ли праздничное настроение. ли праздничное настроение. 

От членов семьи любого вы-От членов семьи любого вы-
сокопоставленного человека сокопоставленного человека 
по инерции ждешь какой-то по инерции ждешь какой-то 
особой «эксклюзивности» и особой «эксклюзивности» и 
закрытости. Тем сильнее было закрытости. Тем сильнее было 
удивление от встречи с чле-удивление от встречи с чле-
нами семьи губернатора, ко-нами семьи губернатора, ко-
торые оказались доступными торые оказались доступными 
в общении и веселыми людь-в общении и веселыми людь-
ми. Накануне наступающего ми. Накануне наступающего 
Нового года вся семья - дети Нового года вся семья - дети 
Светлана и Александр и внуки Светлана и Александр и внуки 
Саша, Маша и Ваня – приеха-Саша, Маша и Ваня – приеха-
ли в Нижний Новгород. Все с ли в Нижний Новгород. Все с 
удовольствием прокатились по удовольствием прокатились по 
канатной дороге от Нижнего до канатной дороге от Нижнего до 
Бора и обратно, а потом вста-Бора и обратно, а потом вста-
ли на коньки на льду ФОКа ли на коньки на льду ФОКа 
«Мещерский».«Мещерский».

- Здоровый образ жизни в - Здоровый образ жизни в 
нашей семье – это норма! - нашей семье – это норма! - 
рассказала дочь губернатора рассказала дочь губернатора 
Светлана, директор одной из Светлана, директор одной из 
московских школ. – Помню, московских школ. – Помню, 
когда я была маленькая, папа когда я была маленькая, папа 
учил меня кататься на лыжах: учил меня кататься на лыжах: 
чтобы я не падала, он привя-чтобы я не падала, он привя-
зывал меня к себе; а когда я зывал меня к себе; а когда я 
захотела научиться кататься захотела научиться кататься 
на коньках, родители каждый на коньках, родители каждый 
вечер, придя с работы, во-вечер, придя с работы, во-
дили меня на каток. И это не-дили меня на каток. И это не-
смотря на усталость и заботы. смотря на усталость и заботы. 
Пожалуй, я бы так не смогла!Пожалуй, я бы так не смогла!

- Мы всегда все делали вме-- Мы всегда все делали вме-
сте. Дачу строили на шести сте. Дачу строили на шести 
сотках. На лыжах и коньках сотках. На лыжах и коньках 
катались, - вспоминает сын катались, - вспоминает сын 
Александр. – Отец учил ме-Александр. – Отец учил ме-
ня основательно подходить к ня основательно подходить к 

любому делу. Однако я, как любому делу. Однако я, как 
многие молодые люди, не слу-многие молодые люди, не слу-
шался. Бросил хоккей, о чем шался. Бросил хоккей, о чем 
сейчас жалею… Я рад, что мой сейчас жалею… Я рад, что мой 
сын Ваня с трех лет стоит на сын Ваня с трех лет стоит на 
коньках. Хочет стать вратарем!коньках. Хочет стать вратарем!

На прошлый Новый год са-На прошлый Новый год са-
мым дорогим подарком для мым дорогим подарком для 
младшего внука губернато-младшего внука губернато-
ра Ванюши стала хоккейная ра Ванюши стала хоккейная 
клюшка с автографами из-клюшка с автографами из-
вестных хоккеистов, давно вестных хоккеистов, давно 
и хорошо знающих Валерия и хорошо знающих Валерия 
Шанцева. Ну, а в этом году Шанцева. Ну, а в этом году 
внук Ваня попросил у Деда внук Ваня попросил у Деда 
Мороза конструктор «Лего». Мороза конструктор «Лего». 
Говорят, просьба уже дошла до Говорят, просьба уже дошла до 
адресата, и подарок готовится.адресата, и подарок готовится.

- Однажды в детстве Дед - Однажды в детстве Дед 
Мороз подарил мне мамины Мороз подарил мне мамины 
часы, - смеется дочь губернато-часы, - смеется дочь губернато-
ра Светлана. – Представляете, ра Светлана. – Представляете, 
что я о нем подумала!?что я о нем подумала!?

- А я запомнил коньки – но-- А я запомнил коньки – но-
вые, современные! – вспоми-вые, современные! – вспоми-
нает ее брат Александр. – Это нает ее брат Александр. – Это 
теперь я понимаю, что есть теперь я понимаю, что есть 
вещи, которые дороже всех вещи, которые дороже всех 
подарков на свете – это наша подарков на свете – это наша 
семья! Я хочу, чтобы мы как семья! Я хочу, чтобы мы как 
можно дольше оставались ря-можно дольше оставались ря-
дом друг с другом! Чтобы все дом друг с другом! Чтобы все 
были здоровы и счастливы!  были здоровы и счастливы!  

- Вообще дорогие подарки у - Вообще дорогие подарки у 
нас дарить не принято, - рас-нас дарить не принято, - рас-
сказывает супруга губернато-сказывает супруга губернато-
ра Татьяна Владимировна. – ра Татьяна Владимировна. – 
Валера обычно дарит мне мои Валера обычно дарит мне мои 
любимые французские духи, а любимые французские духи, а 
я ему – что-то практичное, на-я ему – что-то практичное, на-
пример, джемпер или рубаш-пример, джемпер или рубаш-
ку. Самым дорогим подарком ку. Самым дорогим подарком 
от него для меня навсегда от него для меня навсегда 
стала ветка сирени, которую стала ветка сирени, которую 
он каким-то образом раздо-он каким-то образом раздо-
был среди зимы на нашу с ним был среди зимы на нашу с ним 
свадьбу! Вот это было настоя-свадьбу! Вот это было настоя-
щее чудо и настоящее счастье!щее чудо и настоящее счастье!

 Встреча Нового года не- Встреча Нового года не-
мыслима без праздничного мыслима без праздничного 
стола! Конечно, многим инте-стола! Конечно, многим инте-
ресно, чем потчуют на ново-ресно, чем потчуют на ново-
годнем ужине у губернатора?! годнем ужине у губернатора?! 
Не удивляйтесь: салат оливье, Не удивляйтесь: салат оливье, 
селедка под шубой, разносо-селедка под шубой, разносо-
лы – блюда, знакомые каждой лы – блюда, знакомые каждой 
нижегородской семье. Долгое нижегородской семье. Долгое 
время подготовкой к застолью время подготовкой к застолью 
заправляла супруга губерна-заправляла супруга губерна-
тора, но теперь бразды прав-тора, но теперь бразды прав-
ления перешли в руки сына. ления перешли в руки сына. 
Александр, повар по образова-Александр, повар по образова-
нию, знает толк в кулинарном нию, знает толк в кулинарном 

мастерстве и не упускает воз-мастерстве и не упускает воз-
можности доказать, что луч-можности доказать, что луч-
шие повара – мужчины!шие повара – мужчины!

- Если говорить о традициях - Если говорить о традициях 
последних лет, то один Новый последних лет, то один Новый 
год мы справляем в Нижнем, год мы справляем в Нижнем, 
а следующий - в Москве. И так а следующий - в Москве. И так 
попеременно, - рассказывает попеременно, - рассказывает 
Валерий Павлинович Шанцев. Валерий Павлинович Шанцев. 
-  До полуночи мы обычно -  До полуночи мы обычно 
провожаем старый год: вспо-провожаем старый год: вспо-
минаем все хорошее, что про-минаем все хорошее, что про-
изошло с нами, и желаем, изошло с нами, и желаем, 
чтобы это преумножилось и в чтобы это преумножилось и в 
будущем. За несколько минут будущем. За несколько минут 
до выступления президента до выступления президента 
разливаем шампанское, в том разливаем шампанское, в том 
числе, детское, и под бой ку-числе, детское, и под бой ку-
рантов загадываем самые за-рантов загадываем самые за-
ветные желания. Ну, а потом ветные желания. Ну, а потом 
в доме начинаются настоящие в доме начинаются настоящие 
новогодние гулянья! Мы всег-новогодние гулянья! Мы всег-
да поем песни, танцуем! да поем песни, танцуем! 

Утром 1 января вся семья Утром 1 января вся семья 
дружно встает на лыжи или дружно встает на лыжи или 
коньки. Только мама остается коньки. Только мама остается 
дома варить щи и печь люби-дома варить щи и печь люби-
мые всеми пирожки. По обще-мые всеми пирожки. По обще-
му признанию членов семьи му признанию членов семьи 
Шанцевых, придя с мороза, Шанцевых, придя с мороза, 
нет ничего вкуснее домашних нет ничего вкуснее домашних 
щей и пирогов с разными на-щей и пирогов с разными на-
чинками – с капустой, с мясом!чинками – с капустой, с мясом!

Говорят, как встретишь Говорят, как встретишь 
Новый год, так и его и про-Новый год, так и его и про-
ведешь! Именно поэтому ведешь! Именно поэтому 
Валерий Шанцев с юмором Валерий Шанцев с юмором 
напомнил, что 2014-й по вос-напомнил, что 2014-й по вос-
точному календарю считается точному календарю считается 
годом Лошади, а значит, пора годом Лошади, а значит, пора 
«хватать удачу под уздцы»! К «хватать удачу под уздцы»! К 
тому же, известно, что «капля тому же, известно, что «капля 
никотина убивает лошадь». никотина убивает лошадь». 
Значит, самое время избав-Значит, самое время избав-
ляться от вредных привычек, ляться от вредных привычек, 
и всей семьей приобщаться к и всей семьей приобщаться к 
спорту – конькам, лыжам! Тем спорту – конькам, лыжам! Тем 
более что не за горами зимние более что не за горами зимние 
Олимпийские Игры в Сочи!Олимпийские Игры в Сочи!

Семья и здоровый образ Семья и здоровый образ 
жизни создают основу для жизни создают основу для 
развития личности, позволя-развития личности, позволя-
ют открыть в себе новые спо-ют открыть в себе новые спо-
собности, решить проблемы, собности, решить проблемы, 
которые казались неразре-которые казались неразре-
шимыми, а значит, и сделать шимыми, а значит, и сделать 
уверенный шаг навстречу бу-уверенный шаг навстречу бу-
дущему, которое обязательно дущему, которое обязательно 
будет счастливым! Именно будет счастливым! Именно 
этого – счастья, самореализа-этого – счастья, самореализа-
ции, успехов и благополучия ции, успехов и благополучия 
хочется пожелать всем жите-хочется пожелать всем жите-
лям нашего района!лям нашего района!

Н. ВАСИЛЬЕВА.Н. ВАСИЛЬЕВА.

НОВЫЙ ГОД НОВЫЙ ГОД 
С СЕМЬЕЙ ГУБЕРНАТОРАС СЕМЬЕЙ ГУБЕРНАТОРА

В связи с сокращением 
графика выплаты пенсий 
в декабре 2013 года и до-
срочной выплаты пенсии 
за 1-2 января 2014 года, 
доставка пенсий, начиная 
с 16 декабря будет произ-
водиться по следующему 
графику:

16 декабря за 17, 18 декабря

17 декабря за 19 декабря

18 декабря за 20, 21 декабря

19 декабря за 22 декабря

20 декабря за 23 декабря

21 декабря за 24 декабря

27 декабря за 01 января

28 декабря за 02 января

ВЫСОКИЕ НАГРАДЫ ВЫСОКИЕ НАГРАДЫ 
ПРАВИТЕЛЬСТВАПРАВИТЕЛЬСТВА

До конца подписки До конца подписки 
осталось осталось 7 ДНЕЙ7 ДНЕЙ
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О ПОПРАВКАХ 
В КОНСТИТУЦИЮ
- Конституционный каркас 

должен быть стабильным, и 
прежде всего это касается 2-й 
главы Конституции, которая 
определяет права и свободы 
человека и гражданина. Эти 
положения незыблемы.

При этом жизнь не стоит 
на месте, и конституционный 
процесс нельзя рассматри-
вать как окончательно завер-
шенный, мертвый. Точечные 
коррективы других глав Ос-
новного Закона, идущие от са-
мой жизни, конечно, возмож-
ны, а порой необходимы.

О ЗЕМСКОЙ РЕФОРМЕ
- Сегодня объем ответствен-

ности и ресурсы муниципа-
литетов не сбалансированы. 
Отсюда часто неразбериха с 
полномочиями. Они не только 
размыты, но и постоянно пере-
кидываются: из района - в ре-
гион, с поселения - на район и 
обратно. Органы местного са-
моуправления то и дело со-
трясают коррупционные скан-
далы. Районный уровень фак-
тически выхолощен. Местная 
власть должна быть устроена 
так, чтобы любой гражданин 
мог дотянуться до нее рукой. 
Надо, наконец, привести ситу-
ацию в соответствие со здра-
вым смыслом.

Считаю важнейшей задачей 
развитие сильной, независи-
мой, финансово состоятель-
ной власти на местах. И та-
кую работу мы должны начать 
уже в следующем, 2014 го-
ду - в год 150-летия знамени-
той земской реформы. Имен-
но развитие земств, местного 
самоуправления в свое время 
позволило России совершить 
рывок, найти грамотные ка-
дры для проведения крупных 
прогрессивных преобразова-
ний. И сейчас сильное мест-
ное самоуправление способно 
стать мощным ресурсом для 
пополнения и обновления ка-
дрового потенциала страны.

ОБ ОБЩЕСТВЕННОМ
КОНТРОЛЕ
- Все законопроекты, клю-

чевые государственные ре-
шения, стратегические планы 
должны проходить граждан-
ское, так называемое нулевое 
чтение.

Как при федеральных, так 
и при региональных органах 
власти надо создавать обще-
ственные советы. И самое 
главное, они не должны быть 
придатком и декоративной 
структурой, а призваны высту-
пать в роли экспертов, а порой 
и конструктивных оппонен-
тов ведомств, быть участника-
ми системы противодействия 
коррупции.

Возрастает роль Обще-
ственной палаты, там долж-
но быть больше профессиона-
лов. Их представители долж-
ны составлять не менее по-
ловины членов Обществен-
ной палаты, предлагаемых 
президентом.

ОБ «АМОРАЛЬНОМ
 ИНТЕРНАЦИОНАЛЕ»
- Межэтническое напряже-

ние провоцируют не предста-
вители каких-то народов, а 
люди, лишенные культуры, 
уважения к традициям, как к 
своим, так и к чужим. Это сво-
его рода «аморальный интер-
национал», в который входят и 
распоясавшиеся обнаглевшие 
выходцы из некоторых южных 
регионов России, и продаж-
ные сотрудники правоохра-
нительных органов, которые 
крышуют этническую мафию, 
и так называемые русские на-
ционалисты, готовые любую 
бытовую трагедию сделать по-
водом для вандализма и кро-
вавой бузы. Мы вместе долж-
ны справиться с этим вызо-
вом, должны защитить межна-
циональный мир.

О ЗАТЯГИВАНИИ РЕФОРМ
- То ли делаются (реформы. 

- Ред.) так, что это вызывает 
негативную реакцию в обще-
стве, то ли вообще ничего не 
делается. Конечно, при такой 
работе мы не достигнем по-
ставленных целей. Проведе-
ние преобразований затяну-
лось недопустимо! В резуль-
тате люди кардинальных из-
менений не чувствуют. Мы вы-
деляем огромные ресурсы, но, 
если не проводить реформы, 
вместо качества будут расти 
только неэффективные расхо-
ды, раздуваться управленче-
ский аппарат, что и происхо-
дит сейчас на практике.

ОБ ОТВЕТСТВЕННОСТИ
ЧИНОВНИКОВ
- Уже в течение ближай-

ших двух лет на программный 
принцип должны перейти бюд-
жеты всех уровней. Это не зна-
чит механического переписы-
вания всего, это значит закре-
пление персональной ответ-
ственности каждого управлен-
ца за достижение результатов.

О СТРАХОВОЙ МЕДИЦИНЕ
В последние годы нам мно-

гое удалось сделать для раз-
вития здравоохранения. Вы-
росла продолжительность 
жизни, снижается смертность, 
но мы по-прежнему далеки от 
нужных нам показателей. Ба-
зовый вопрос - это реальный 
переход к страховому принци-
пу в здравоохранении. Сегод-
ня функции ОМС (обязатель-
ного медицинского страхова-
ния. - Ред.), по сути, сводятся 
к прокачке денег до получате-
ля, но только не через бюджет, 
как раньше, а через внебюд-
жетный фонд. Задача совер-
шенно другая. Задача в том, 
чтобы работал именно страхо-
вой принцип. Чтобы появились 
финансовые стимулы к здоро-
вому образу жизни. А систе-
ма ОМС должна в полной ме-
ре финансово обеспечить гос-
гарантии оказания бесплатной 
медпомощи.

О ДИСПАНСЕРИЗАЦИИ 
И ВОЛОНТЕРАХ
- Начиная с 2015 года, все 

дети и подростки должны еже-
годно проходить обязатель-
ную бесплатную диспансе-
ризацию, а взрослые - 1 раз 
в 3 года. Мы создали целую 
сеть федеральных центров, 
способных оказывать меди-
цинскую помощь на самом пе-
редовом уровне. Услуги таких 
центров должны быть доступ-
ны не только для жителей го-
родов, где они расположены, 
но и для граждан из других ре-
гионов. При этом нельзя отста-
вать от мировых тенденций. 

Ведущие страны уже стоят 
на пороге внедрения лечеб-
ных технологий, построенных 
на био- и генной инженерии, 
на расшифровке генома че-
ловека. Минздрав, Академия 
наук должны сделать приори-
тетными фундаментальные и 
прикладные исследования в 
медицине.

Нам нужно возрождать и 
традиции милосердия. Пред-
лагаю организовать широкое 
движение добровольцев, гото-
вых работать в здравоохране-
нии. Волонтеры, проработав-
шие несколько лет в учрежде-
ниях здравоохранения, долж-
ны иметь преимущества при 
поступлении в медицинские 
вузы.

О ШКОЛАХ
- Уже давно дано поруче-

ние, начиная со следующего 
учебного года, предусмотреть 
в выпускном классе итоговое 
сочинение. Естественно, что 
его результаты должны наряду 
с ЕГЭ учитываться при посту-
плении в вузы. Прошу подго-
товить комплексную програм-
му обновления кадров для 
школ. Во многих школах за-
нятия идут в две смены. Почти 
четверть российских школ (в 
городах - почти половина) ра-
ботают по такой системе. А в 
ближайшие 5 - 6 лет благода-
ря позитивной демографиче-
ской динамике число школь-
ников возрастет на милли-
он. Нужно так строить детса-
ды, чтобы их можно было ис-
пользовать и под начальную 
школу.

О ДЕМОГРАФИИ
- За январь - октябрь в Рос-

сии зафиксирован естествен-
ный прирост населения. Такие 
результаты мы имеем впер-
вые с 1991 года. Рождаемость 
превысила смертность поч-
ти в половине субъектов Рос-
сии. Причем во всех регио-
нах Урала и Сибири, в боль-
шинстве регионов Поволжья 
и Дальнего Востока она опе-
режает среднероссийские по-
казатели. Но нужно понимать 
и другое. Сейчас свои семьи 
начинает создавать поколение 
90-х годов, когда спад рождае-
мости был не просто глубоким, 
он был катастрофическим. И 
потому нужны особые усилия, 
для того чтобы позитивный 
демографический поворот в 
России был необратим.

О ЖИЛЬЕ
- Хочу напомнить, что один 

из лучших показателей рож-
даемости в нашей стране за-
фиксирован в конце 80-х го-
дов и тогда же был достиг-
нут пик жилищного строи-
тельства. Сегодня жилищ-
ная политика вновь долж-
на стать одним из решаю-

щих факторов демографии.
В целом по стране к 2016 го-

ду нужно преодолеть отметку 
в 75 миллионов квадратных 
метров жилья, что выше ре-
кордного показателя 1987 го-
да - тогда было построено 72,8 
миллиона квадратных метров. 
Но при этом нужно решить не-
сколько задач. Прежде все-
го принять, наконец, все из-
менения в законодательство, 
которое разблокирует, нако-
нец, процесс предоставления 
земельных участков под за-
стройку. И сделать это в тече-
ние ближайших месяцев!

Органы местного самоу-
правления будут обязаны вы-
ставлять все свободные участ-
ки под застройку на торги по 
прозрачным и ясным проце-
дурам. Одновременно долж-
на возрасти ответственность 
застройщика. Получил реше-
ние, но не начал вовремя стро-
ить - верни землю. Следую-
щий барьер - дефицит средств 
на обеспечение земельных 
участков инженерной инфра-
структурой. Нужно навести 
порядок с разрешительными 
процедурами. Прошу устано-
вить единый, исчерпывающий 
перечень разрешительных до-
кументов на строительство, 
предельно сократить сроки 
процедур, и сделать это нуж-
но до конца марта 2014 года. 
Коллеги прекрасно понимают, 
почему это до сих пор не ре-
шается? Очень коррумпиро-
ванная сфера потому что!

КАК ОЖИВИТЬ
ЭКОНОМИКУ
- Основные причины замед-

ления экономического роста 
носят не внешний, а внутрен-
ний характер. По объемам 
ВВП Россия вошла в пятер-
ку крупнейших экономик ми-
ра, однако по производитель-
ности труда мы отстаем от ве-
дущих стран в 2 - 3 раза. На-
до форсированно преодолеть 
этот разрыв. Для этого в пол-
ную силу задействовать новые 
факторы развития: высокое 
качество профессионального 
образования и гибкий рынок 
труда, благоприятный инве-
стиционный климат и совре-
менные технологии. Рассма-
триваю эту работу как обще-
национальную задачу.

О НОВЫХ
ПРОФСТАНДАРТАХ
- Предлагаю создать Наци-

ональный совет профессио-
нальных квалификаций, и не 
при каком-то ведомстве, а как 
независимый орган. За 2 года 
совет должен утвердить весь 
пакет новых профессиональ-
ных стандартов. Под их требо-
вания перенастроить всю си-
стему профобразования. Это 
и возрождение школьной про-
фориентации, работа высших 
технических учебных заведе-
ний, втузов, которые созда-
вались на базе крупных пред-
приятий. Главный принцип - 
обучение на реальном произ-
водстве, когда теория подкре-
пляет практику.

О РУССКОМ ЕГЭ 
ДЛЯ ВСЕГО СНГ
- В ближайшее время нужно 

обеспечить взаимное призна-
ние документов о школьном 
образовании за всеми страна-
ми Содружества (СНГ. - Ред.), 
а также пора проработать во-
прос о создании пунктов про-
ведения ЕГЭ по российским 

стандартам, например, в стра-
нах СНГ на базе центров рус-
ского языка. Такие экзамены 
должны проводиться в одно 
время со сдачей ЕГЭ в наших 
школах. Все это должно дать 
возможность талантливым мо-
лодым людям из стран Содру-
жества поступать в наши выс-
шие учебные заведения.

О НАВЕДЕНИИ ПОРЯДКА
С МИГРАЦИЕЙ
- Мы не можем порвать на-

ши особые связи с бывши-
ми республиками Советско-
го Союза, но и порядок нужно 
наводить.

Сейчас иностранный работ-
ник должен приобретать па-
тент, если он работает у физи-
ческого лица. Предлагаю, что-
бы юридические лица и инди-
видуальные предприниматели 
также имели возможность на-
нимать иностранного работ-
ника на основе патента. Сто-
имость патента будет опреде-
лять сам субъект Федерации. 
А патент должен действовать 
только в том регионе, где он 
приобретен.

Нужно усилить контроль за 
целями въезда иностранных 
граждан. Государство долж-
но знать - зачем и на какой 
строк приезжает иностранец 
в Россию. Срок пребывания 
их в стране должен быть огра-
ничен. А для тех, кто наруша-
ет правила пребывания, въезд 
в Россию будет запрещен на 
срок от 3 до 10 лет. Эти меры 
поставят дополнительные ба-
рьеры для иностранных граж-
дан, которые, если говорить 
прямо, занимаются теневой, а 
то и криминальной деятельно-
стью или работают нелегаль-
но, зачастую в нечеловече-
ских условиях и сами, к сожа-
лению, становятся жертвами 
преступников.

О БИЗНЕС-ПРОВЕРКАХ
- Чувствительная тема для 

предпринимателей - это из-
быточное внимание со сторо-
ны разного рода контролеров. 
Контрольная работа нужна, но 
работа по изменению принци-
пов деятельности контроль-
ных надзорных структур долж-
на быть продолжена. А чтобы 
дополнительно повысить от-
крытость в этой сфере, пред-
лагаю создать единый феде-
ральный портал, на котором 
каждая проверка будет иметь 
индивидуальный номер и сра-
зу будет видно, кто ее иници-
ировал, в отношении кого она 
проводилась, какие мотивы 
были у проверяющего орга-
на и, самое главное, какие ре-
зультаты получены в ходе этой 
проверки.

О ВОИНСКОЙ 
ПОДГОТОВКЕ 
ВЫПУСКНИКОВ ВУЗОВ
- До 220 тысяч человек воз-

росло число рядовых и сер-
жантов-контрактников. При 
этом мы должны думать, как 
создать подготовленный мо-
билизационный резерв. Есть 
предложения, не отказываясь 
от отсрочек для студентов, из-
менить саму систему воен-
ной подготовки в вузах, дать 
возможность всем студентам 
пройти в ходе учебы и после-
дующего военного сбора во-
инскую подготовку и получить 
военную специальность. Дан-
ный механизм позволит гото-
вить нужное количество ре-
зервистов по наиболее вос-
требованным, прежде всего 
техническим, воинским специ-
альностям, при этом не призы-
вая их в Вооруженные силы.

О ДЕВИЗЕ 2014 ГОДА
Все, что заявлено (в Посла-

нии. - Ред.), должно испол-
няться. Без всяких оговорок, 
ссылок и ведомственных тол-
кований. В этом главная, са-
мая весомая задача власти, 
наш долг укреплять доверие 
людей. Считаю такой подход 
концентрированным выраже-
нием ответственности и пред-
лагаю сделать его девизом 
наступающего года, девизом 
для всех.

«КП».

В день празднования 20-летия Конституции Влади-
мир Путин обратился с ежегодным Посланием Феде-
ральному собранию. По традиции президент высту-
пал в самом большом зале Кремля - Георгиевском. И 
это было юбилейное Послание сразу с нескольких 
точек зрения. Оно уже 20-е по общему счету, а пер-
сонально для Путина - 10-е. 

Непосредственно в зале главу государства слуша-
ли около 1100 приглашенных: кроме депутатов и се-
наторов, это члены правительства, председатели 
Конституционного, Верховного и Арбитражного су-
дов, губернаторы, главы традиционных конфессий, 
руководители общественных палат регионов, редак-
тора крупнейших СМИ.

Вот что сказал в своем Послании президент.

ВЛАДИМИР ПУТИН - ОБ «АМОРАЛЬНОМ ВЛАДИМИР ПУТИН - ОБ «АМОРАЛЬНОМ 
ИНТЕРНАЦИОНАЛЕ» И О ЗАТЯГИВАНИИ РЕФОРМИНТЕРНАЦИОНАЛЕ» И О ЗАТЯГИВАНИИ РЕФОРМ

ПОСЛАНИЕ ПОСЛАНИЕ 
ПРЕЗИДЕНТАПРЕЗИДЕНТА
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СПСПОРТОРТ

ЗАВТРА — ДЕНЬ РАБОТНИКА ПЕНСИОННОГО ФОНДАЗАВТРА — ДЕНЬ РАБОТНИКА ПЕНСИОННОГО ФОНДА

ПРАВОСЛАВИЕПРАВОСЛАВИЕ

ВОЛЕЙБОЛ ВОЛЕЙБОЛ 
ПРИШЕЛСЯ ПО ВКУСУПРИШЕЛСЯ ПО ВКУСУ

29 ноября в спортзале Красно-
горской  средней школы прошел 
традиционный чемпионат села по 
волейболу. Зал был переполнен 
спортсменами и болельщиками.
С напутственными словами соревно-

вание открыли директор МОУ Красно-
горская СОШ Мусин Р.Х. и глава МСУ 
Каюмов Ф.Х.

В соревнованиях приняли участие ко-
манды: молодежь села, ветераны спор-
та и школьники. Соревнования прошли 
по круговой системе, игры были  без-
компромиссные, борьба шла за каждый 
мяч. Болельщики с большим восторгом 
встречали каждый удачный розыгрыш 
своей команды. В итоге первое место 
заняла команда  молодежи села (Из-
майлов  И., Мусин  И., Аляутдинов И., 
Нуриманов Р., Сабитов С., Хусяинов Р.)  
Вторыми стали ветераны спорта, третье 
место заняли школьники. Команды бы-
ли награждены дипломами, а каждый 
участник - памятным  подарком.

Хочется поблагодарить спонсоров 
турнира Маликова Х.А. и Сабитова Р.Р. 

Р. ХАЙРЕТДИНОВ. 

ПОКАЗАЛИ ПОКАЗАЛИ 
ВЫСОКИЙ УРОВЕНЬВЫСОКИЙ УРОВЕНЬ
30 ноября в физкультурно-оздоро-
вительном комплексе Спасского 
агропромышленного техникума 
прошел чемпионат Нижегородской 
области по борьбе на поясах.
В чемпионате приняли участие коман-

ды Н.Новгорода,  Дзержинска, Сергач-
ского, Пильнинского, Краснооктябрь-
ского и Спасского районов, где участво-
вали более 70 спортсменов.

Команда Пильнинского района, ко-
торая была составлена из  борцов сел 
Красная Горка и Петряксы, показала 
свой  высокий уровень, завоевала об-
щекомандное первое место.

Чемпионами стали в весовой катего-
рии до 37 кг Атауллин Рафаэль (Красная 
Горка ), до 42 кг Алимов Азым (Красная 
Горка). Второе место заняли Ильназ 
Курбанов (Петряксы) до 32 кг, Сабитов 
Сабит (Красная Горка) в абсолютной 
весовой категории. Третье место заня-
ли Эльнар Фаттахов до 32 кг, Ильхам 
Закиров до 52 кг,  Рустям Садретдинов 
до 52 кг, Сергей Андреев - в абсолют-
ной весовой категории (все борцы из с. 
Петряксы), Нуриманов Ильгиз до 37 кг 
и Сабитов Ришат до 47 кг (оба борца из 
Красной Горки). 

Пожелаем ребятам и их тренерам Му-
сину Р.Х., Хайретдинову Р.М. и Закиро-
ву А.Ф.  дальнейших успехов и побед.  

Р. МУСИН. 

«Вера без дел мертва», - говорит 
нам Священное писание. Совер-
шать дела во имя Господа и дела 
милосердия можно разные. Душа 
жаждущего их творить сама укажет, 
что ей ближе.
Какое благо для души, да и для здоро-

вья тоже, жить в мире и согласии с со-
седями. Помогать, поддерживать. Объ-
единяющим, умиротворяющим моментом 
могут стать совместные паломнические 
поездки. 

Александр и Римма Усковы сами стре-
мятся посетить святыни и приобщили 
к поездкам своих соседей и друзей. Не 
один уже год возит благотворительно на 
своей машине А. Усков «свою команду». 
Среди ими посещаемых святынь Дивее-
во,  Муром. Были дважды в Санаксарах 
(Мордовия), где покоятся мощи прослав-
ленного в лике святых великого флото-
водца Федора Ушакова, не проигравшего 
ни одно сражение. Прикоснулись к святы-
ням древнего Городца. Все это оставило 
добрый след в душах паломников и еще 
более сдружило.

В ХРАМЕ НА КРЕСТАХ
Недавно А. Усков организовал целый па-

ломнический тур по храмам и источникам 
г. Сергача. В сергачский кладбищенский 
храм на крестах приехали к началу служ-
бы. Этот храм освящен в честь Иоанна 
Милостивого патриарха Александрийско-
го. В этот день, 25 ноября, приход отме-
чал престольный праздник. Церковь бы-
ла многолюдна, но чувствовалась особая 
семейная атмосфера прихода, добро-
желательность. Это их дом, живут они в 
нем одной духовной жизнью. И мы почув-
ствовали себя одной частью с ними. Вел 
службу иерей Сергий (Косынкин). И вот 
настал венец литургии – святая евхари-
стия. Почти все прихожане причастились 
Христовых таин. С глубокой проповедью 
обратился к собравшимся настоятель 
храма о. Димитрий (Безумнов). Не оста-
лась незамеченной прихожанка, на по-
жертвования которой вставили в храме 
современные окна, чтобы тепло сохраня-
лось. Пропели ей «Многая лета».

Храм в честь Милостивого Иоанна ухо-
дит корнями вглубь 18 века, намоленный, 
благодатный. Профессиональное кли-
росное пение (несут певческое послуша-
ние преподаватели музыкальной школы), 
крестный ход вокруг храма, свидетелями 
которого в духе были упокоенные здесь 
многие поколения христиан. Все это соз-
давало особое благоговейное чувство.

Мы взяли благословение у о. Димитрия 
на обратный путь и пригласили его по-
бывать на пильнинской земле Алексия 
Бортсурманского. 

СЕРЕБРЯНЫЕ КЛЮЧИ
Следующей нашей остановкой были 

Серебряные ключи, так называют мест-
ные жители место, где построена над ис-
точником часовня во имя Владимирской 
Божьей Матери.

Сверху открывается удивительный 

вид: совершенно изрезанная местность, 
чередующиеся холмы, овраги с растущи-
ми в них деревьями. Разве пройдешь ми-
мо с любовью выполненной скульптурной 
группы медведицы с медвежатами – сим-
вола города Сергача. Птички на лапах 
медвежат, кажется, вот-вот вспорхнут и 
улетят. К источнику ведет череда ступе-
нек. Помолились, набрали водички, умы-
лись и поехали продолжать свой путь.

ИСТОЧНИК 
ДМИТРИЯ СОЛУНСКОГО, 
словно духовная ниточка, которая со-

единяет с Майданским храмом, нося-
щим имя этого святого. Находится он  в 
д. Малое Ключово, в вымирающей де-
ревне. Зимуют две старенькие бабушки, 
но зато летом приезжают сюда дачники, 
паломники. Очень притягательным оста-
ется родник с замечательной водой. Со 
временем он несколько изменил свое 
место. Вначале струи хрустальной во-
ды били из-под корней старого дерева, 
а сейчас недалеко от него. Над роднич-
ком воздвигнута замечательная часовня, 
освященная во имя Дмитрия Солунского. 
Здесь все сделано с любовью и внимани-
ем к людям, которые придут помолиться, 
поклониться святому образу Дмитрия Со-
лунского. Удобная лестница, площадка, 
выложенная необычной плиткой, везде 
фигурки из отслуживших свой активный 
период шин: матрешка, лебеди, слон. Ря-
дом с источником образовалось малень-
кое озерцо, где плавают рыбы. При въез-
де к источнику сделана качель и песочни-
ца. Невольно возникает вопрос, кто соз-

дает эту красоту? Кто так щедро делится 
своим душевным богатством? Ответ был 
найден. А занимается этим, сам делает, 
привлекает неравнодушных людей быв-
ший зам. начальника Сергачской мили-
ции, а потом и начальник Лысковского 
отделения милиции Михаил Федорович 
Казаков. Доброе способствует тому, что 
деревня летом буквально оживает.

В БОРТСУРМАНАХ
Наше паломничество в этот день не за-

кончилось в сергачских владениях, про-
должили в пильнинских. Отправились 
к нашему дорогому батюшке Алексию 
Бортсурманскому. Храм был открыт. Шел 
ремонт в приделе Иоанна Златоуста. В 
двух других закончен. Делали его своими 
силами с Божьей помощью Надежда Бух-
теева, Нина Булиева, Валерий Курешин.

Строится дом для паломников. И как 
нужны помощники: молитвенники, жерт-
вователи, строители, да любая помощь 
приветствуется, чтобы обустроить святое 
место, которое притягивает многих лю-
дей. Это духовное лицо нашего района. 
Батюшка Алексий всегда нас ждет. Помо-
лились, затеплили свечи, припали к свя-
тым мощам, поблагодарили, попросили о 
своем. Получили благословение настоя-
теля о. Андрея и … обратно в путь.

Вот таким длинным и благим для души 
оказался день, когда церковь прославля-
ла Милостивого Иоанна патриарха Алек-
сандрийского. Мы почувствовали ми-
лость на себе. Низкий поклон Александру 
Ускову за это паломничество.

М. ДУЛУШКОВА.

ПАЛОМНИЧЕСТВО ПАЛОМНИЧЕСТВО 
К НАШИМ СОСЕДЯМК НАШИМ СОСЕДЯМ

Пенсионный фонд Россий-
ской Федерации образо-
ван 22 декабря 1990 года 
для государственного 
управления средствами 
пенсионной системы. 
Основным источником 
финансирования пенсион-
ных выплат стали стра-
ховые взносы, которые 
уплачивали работодатели 
и наёмные работники. 

Изначально ключевой функ-
цией ПФР были сбор страхо-
вых взносов и направление 
их на финансирование выпла-
ты пенсий. Индивидуальный 
(персонифицированный) учёт 
сведений о пенсионных пра-
вах каждого гражданина был 
запущен в 1995 году. Данные 
персонифицированного учёта 
стали использоваться для на-
значения пенсий в 1998 году, 
а к 2000-му году работающее 
население страны было полно-
стью охвачено персонифици-
рованным учётом. Эта систе-
ма стала информационной и 
технологической платформой 
всех последующих изменений 
в пенсионной системе. 

В 2000 году Указом Прези-
дента России субъектам РФ 
было рекомендовано пере-
дать полномочия по выплате 
государственных пенсий Пен-
сионному фонду. К 1 июля 
2001-го ПФР заключил согла-
шения о передаче полномо-
чий по назначению и выплате 
государственных пенсий. Бы-
ло образовано 930 учрежде-
ний системы ПФР со статусом 
юридического лица, в том чис-

ле 856 управлений, 71 отдел и 
три центра по выплате пенсий, 
в которых обслуживались 14,6 
миллиона пенсионеров. 

В Пильнинском районе 
управление Пенсионного фон-
да было образовано в январе 
2002 года, которым в настоя-
щее время руководит Абдулга-
ниев Мирзахлям Гаярович.

С каждым годом ПФР «обра-
стал» новыми обязанностями 
и функциями. С 2002-го нача-
лась реформа пенсионной си-
стемы России.

Например, с 2007 года ПФР 
занимается выдачей госу-
дарственных сертификатов 
и выплатой средств на мате-
ринский (семейный) капитал, 
на сегодняшний день в Пиль-
нинском районе 676 семьям 
вручены государственные 
сертификаты на распоряже-
ние средствами материнского 
капитала.

В октябре 2008-го ПФР на-
чал принимать заявления от 
граждан о вступлении в про-
грамму софинансирования 
пенсий, в этой программе уча-
ствуют 705 застрахованных 
лиц Пильнинского района. В 
2009-м стартовал второй этап, 
в рамках которого участники 
приступили к платежам на на-
копительную часть своей буду-
щей трудовой пенсии. 

Летом 2009-го были приня-
ты новые пенсионные законы, 
которые с 1 января 2010 года 
в значительной степени изме-
нили российскую пенсионную 
систему. Перед Пенсионным 

фондом, получившим ряд до-
полнительных функций, вста-
ли новые задачи: валоризация 
пенсий (переоценка расчётно-
го пенсионного капитала с учё-
том «советского» трудового 
стажа) и введение социальной 
доплаты до уровня прожиточ-
ного минимума пенсионера в 
регионе. 

Но главным в системе пен-
сионного обеспечения Рос-
сии за эти годы является то, 
что и пенсии, и прочие вы-
платы, проходящие через 
ПФР, выплачиваются в пол-
ном объёме, в установлен-

ные сроки, без всяких сбоев.
В управлении ПФР по Пиль-

нинскому району на учёте со-
стоят 16500 застрахованных 
лиц, 607 страхователей, 7372 
получателя пенсий, 2946 полу-
чателей соцвыплат, 1071 полу-
чатель федеральной социаль-
ной доплаты к пенсии.  Общее 
финансирование пенсий и 
других социальных выплат со-
ставляет в пределах 75 милли-
онов рублей в месяц. Средне-
месячный размер пенсии по 
району – 8755 руб.76 коп..

Бесспорно одним из важней-
ших достоинств управления 

Пенсионного фонда по Пиль-
нинскому району является 
коллектив грамотных специ-
алистов, дисциплинированно 
и качественно выполняющих 
свою работу. И все достиже-
ния организации последних 
лет напрямую связаны со спо-
собностью коллектива решать 
срочные и сложные задачи. 

Штат управления состоит 
из 28 работников, 19 человек 
имеют высшее образование, 
среднее специальное – 7. Де-
сять специалистов работают 
в системе социального обе-
спечения и в системе ПФР до 
5 лет, шесть – от 5 до 10 лет, 
десять – от 10 до 20 лет, во-
семь – свыше 20 лет.

Каждый день сотрудники 
управления встречаются с 
теми, кто нуждается в соци-
альной поддержке, в челове-
ческом внимании — пенсионе-
рами, инвалидами, молодыми 
мамами, ветеранами войны и 
труда. От их компетентности во 
многом зависит уверенность 
наших граждан в завтраш-
нем дне. Слов благодарности 
заслуживают все работники 
управления: те, кто стоял у ис-
токов рождения Пенсионного 
фонда в Пильнинском районе, 
и те, кто сегодня продолжает 
добрые традиции ветеранов. 
Все заслуживают признатель-
ности за преданность делу, 
отзывчивость и бескорыстное 
служение людям.

В День рождения Пенсион-
ного фонда хочется пожелать 
всему коллективу неиссякае-
мого оптимизма, благополучия 
и        успехов в реализации 
намеченных планов.

Н. ВАСИЛЬЕВА.
Фото Д. Денисовой.

БЕСКОРЫСТНО СЛУЖАТ ЛЮДЯМБЕСКОРЫСТНО СЛУЖАТ ЛЮДЯМ
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СОБСТВЕННОЕ ДЕЛОСОБСТВЕННОЕ ДЕЛО

На ул. Молодежной в р.п. Пильна  от-
крыл свои двери для покупателей 
новый магазин с интригующим на-
званием «Идея», в котором можно 
приобрести и заказать на любой 
вкус подарки, сувениры и прочие 
интересные товары для различных 
праздников. О том, чем отличается 
этот магазин от других подобных, 
мы поговорили с новоиспеченным 
индивидуальным предпринимателем 
Анной Шацковой.

- Анна, скажите, пожалуйста, как при-
шла идея заняться собственным делом, 
и  почему Вы решили открыть именно 
магазин сувениров?

- В этом году я окончила Нижегородский 
филиал Московского гуманитарного инсти-
тута и получила диплом юриста с граждан-
ско-правовой специализацией, и передо 
мной встал естественный вопрос: чем за-
ниматься дальше? Ведь сейчас найти ра-
боту не так-то просто. Разговоры о том, что 
неплохо  было бы открыть свое дело, у нас 
с  мужем Михаилом бывали часто, вот и ре-
шили от слов перейти к действиям. 

И потом мы открыли не просто магазин 
подарков, основное наше направление – 
это фотосувениры, оформлением которых 
занимается муж. Ведь всегда приятно по-
лучить в подарок, например, календарь, 
в котором собраны фотографии дорогих 
людей, или поставить на полочку тарелку с 
изображением мамы, сына или внучки.  Мы 
также делаем на заказ кружки, футболки, 
полотенца, брелки, пазлы и многое другое. 

Изготавливаем как в единичном экземпля-
ре, так и в нужном заказчику количестве. 
Если заказывать подобные вещи через 
интернет, то придется еще и за доставку 
переплачивать.

- А что еще интересного можно приоб-
рести в вашем магазине и как Вы фор-
мируете ассортимент предлагаемых 
товаров?

- У нас можно найти все для праздни-
ков: различные юмористические  медали, 
дипломы,  для свадеб и юбилеев,  суве-
ниры со смешными надписями и прочее. 
Есть также игрушки  и канцтовары. А ас-
сортимент в первую очередь формируется 
из спроса,  смотрим, чем интересуются в 
большей степени покупатели, что заказы-
вают. В  ближайшее время планируем при-
везти побольше различных интеллектуаль-
ных игр и развивающих игрушек для детей.  
Хорошим подспорьем в работе является 
интернет, там мы ищем различные новин-
ки, которые могут заинтересовать людей,  
находим новых поставщиков, да и просто 
много хорошей литературы, помогающей 
осваивать тонкости работы. 

- Анна, расскажите подробнее про ло-
терею, которую вы проводили 4 декабря 
среди покупателей.

- Эту лотерею мы проводили в честь от-
крытия магазина, купоны получали все по-
купатели, независимо от суммы покупки. 
Разыгрывались электрический чайник, 
фен, миксер, электронные весы, кружки с 
нашим логотипом и скидочные купоны на 
10%, 15% и 20% на последующие покупки. 

Подобные лотереи, особенно по празднич-
ным датам,  мы собираемся проводить и в 
дальнейшем.

- Мы желаем вам удачи в вашем 
начинании!

- Спасибо! Мы  ждем всех желающих в 
нашем магазине и постараемся воплотить 

в жизнь все ваши идеи для креативных по-
дарков и просто хороших сувениров.

Н. ВАСИЛЬЕВА.

На снимке: Анна Шацкова с поку-
пательницей.

Фото Д. Денисовой.

ВСЕ ДЛЯ ВАШИХ ИДЕЙ!ВСЕ ДЛЯ ВАШИХ ИДЕЙ!


